

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; Otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, HERNÁN CORTÉS, 8, PRAL. Horas de oficina: de ocho á diez de la noche.

Las suscripciones se reciben: en Madrid, en la Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas y de los corresponsales del periódico, ó dirigiéndose directamente al administrador. La correspondencia de Redacción, á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración, al de Juan José Morato.

SUSCRIPCIÓN

DE LOS HUELGUISTAS DE MÁLAGA

Madrid.

Table of subscriptions from Málaga. Includes 'Asociación del Arte de Imprimir', 'Comité Central de la Federación Tipográfica', 'Unión', 'Sociedad de Carpinteros', etc. Total sum: 5,230,23.

Main subscription table. Includes 'Suma anterior', 'Imprenta de Fortanet', 'Imprenta del Heraldo de Madrid', 'Recaudado en el depósito de máquinas', etc. Total sum: 5,395,83.

Subscription table for other provinces. Includes 'San Martín de Provensais', 'Barriada del Poblet', 'San Juan de Vilasar', 'Badajoz', 'Mataró', 'Barcelona', 'Tarragona', 'Burgos', 'Coruña', 'Gracia'. Total sum: 5,601,63.

Table with 2 columns: Location and Pesetas. Includes sections for Oviedo, Ferrol, Alicante, Santander, Valencia, Ciudad-Rodrigo, Toledo, Manresa, Valladolid, Palma de Mallorca, and Sitges. Total sum: 5,701.18.

Table with 2 columns: Location and Pesetas. Includes sections for (5.ª lista), Recaudado por la Sociedad de Agricultores, Villanueva y Geltrú, Tres Clases de Vapor, (3.ª lista), Sociedad Tipográfica, Villanueva del Grao, Irún, Algeciras (1), and Linares (2). Total sum: 5,896.63.

Table with 2 columns: Location and Pesetas. Includes sections for (3.ª lista), Recaudado por la LUCHA DE CLASES, Bilbao, and TOTAL GENERAL. Total sum: 6,211.38.

El domingo próximo pasado, esta Administración remitió a Málaga 1.700 pesetas. Para evitar dilaciones en el cobro de letras y libranzas, rogamos a cuantos nos hayan de enviar fondos lo hagan a nombre de Juan José Morato.

UN SÍNTOMA

Para los que desde hace unos cuantos años venimos sosteniendo en el meeting y en el periódico, con la perseverancia que sólo da una convicción fuertemente arraigada, la bondad y la justicia que integran el Socialismo revolucionario, a despecho de chacotas que sólo dictan la ignorancia o la superficialidad de quienes encuentran más cómodo «hacer frases» que poner en funcionamiento su cerebro, no ha podido pasar inadvertida la reacción operada en todos los que desde los distintos campos en que la escuela individualista se divide han venido combatiendo y combaten aún al Socialismo.

(1) El importe de esta lista ha sido remitido directamente a los huelguistas. (2) El importe de estas dos listas, así como de todo lo recaudado por Linares, ha sido remitido directamente por aquellos compañeros.

adjetivo que, aunque no hemos de rechazar, estaría mejor que le substituyera por el de revolucionario ó internacional.

El mentado periódico se ha creído en el deber de dar la voz de alerta con motivo de las declaraciones socialistas hechas recientemente por el catedrático de aquella Universidad Sr. Unamuno, á quien, ya que no puede entregar al brazo secular de la Iglesia, denuncia cobardemente á los Poderes constituidos, lamentando «no ser el llamado á corregir las doctrinas del Profesorado dentro ó fuera de las cátedras».

Poca fe demuestra el articulista de *La Información* en la eficacia del rosario de encíclicas papales que ensarta para demostrar que las doctrinas marxistas son heréticas—¡vaya una noticial—y muy deleznable debe considerar la *pedra* en que Cristo asentó su Iglesia, cuando tan hipócritamente suspira por los *buenos tiempos* de Torquemada y de San Pedro Arbúes.

Mas dejando á un lado estos que no pasan de ser impotentes desahogos de neo, es lo cierto—y aquí encaja la afirmación que hacíamos al principio—que al periódico salamanquino—ó, si se quiere, salmanticense, que es más clásico—sólo se le ha ocurrido combatir al marxismo cuando ha visto que un catedrático de aquella Universidad, «rompiendo la tradición escolástica» de la misma, ha aceptado sus doctrinas.

Porque es de advertir que desde que dió la voz de alerta á que nos hemos referido, el diario católico de Salamanca no deja pasar día sin su correspondiente artículo plagado de citas, la mayor parte de los Santos Padres, encaminado á demostrar que las doctrinas colectivistas no tienen pies ni cabeza. Que no tienen ni la una ni los otros los argumentos que en contra de aquellas o pone el Sr. Asensio—ya llegó la hora de citar su nombre—es lo que demostraremos otro día, si el tiempo y el espacio—y Dios mediante, como diría el Sr. Asensio—nos lo permiten.

Por hoy sólo ha sido nuestro propósito señalar el síntoma—halagüeño para nosotros y desesperante para nuestros enemigos—que acusa el hecho de que al campo socialista vengan los obreros á quienes, por designarlos de alguna manera, llamamos intelectuales; hecho que, á más de desmentir falsas antipatías mantenidas habilidosamente por nuestros adversarios y por nosotros siempre negadas, quita á la clase capitalista inteligencias de que no anda muy sobrada, y las pone al servicio del proletariado y, por tanto, de la razón y de la justicia.

Y que esta deserción del campo burgués iniciada entre los obreros intelectuales ha de ir en aumento, bien lo comprende el articulista de *La Información*, y de ahí sus desesperados esfuerzos por combatir lo que antes acaso viera con indiferencia. Pero estos esfuerzos resultarán inútiles: ni el Sr. Unamuno ha sido el primero ni será el último.

No es el Socialismo producto de imaginaciones calenturientas, sino el resultado del estudio de las leyes económicas que rigen la producción, y todo el que en el desenvolvimiento biológico de esa misma producción se fija, tiene forzosa y fatalmente que reconocer el inevitable triunfo de las doctrinas colectivistas.

No hemos de concluir sin rechazar una afirmación injuriosa para la buena memoria de Carlos Marx que, entre col y col, ha hecho en uno de sus artículos el señor Asensio.

Llama al ilustre fundador del Socialismo científico «judío, traidor á la Internacional y á sueldo del Gobierno prusiano». Pase lo de judío, ya que Marx tenía tanto de judío como nosotros de católicos, y cada cual pertenece á la raza donde le cupo en suerte nacer; pero ni Marx hizo traición á la Internacional, que fundó, y de la cual fué su más valiente defensor, ni el Gobierno prusiano ni todos los Gobiernos del mundo tuvieron dinero para comprar á un hombre cuya honradez han reconocido todos sus enemigos.

Todos, menos un tal Manuel S. Asensio.

LA HUELGA DE MALAGA

Málaga, 6 de noviembre de 1894.

Como sabéis, el domingo 4 del corriente se verificó por fin el *meeting* que la Agrupación Socialista y la Federación Local habían acordado celebrar para dar explicaciones acerca de la huelga, protestar de la conducta observada por las autoridades con los huelguistas, protestar asimismo de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona y de los abusos que se cometen con los mineros de Vizcaya.

Sin embargo de estar el día lluvioso y de celebrarse la reunión en un cercado de las afueras de la capital, la concurrencia pasaba de 3.000 almas, deseosas de oír nuestras explicaciones y la palabra de nuestro amigo Iglesias.

Como os decía en una de mis últimas correspondencias, la autoridad se ha valido de toda clase de medios para ver si nos dejaba sin local donde celebrar el *meeting*, desde el burdo de declarar ruinosos los edificios de que disponíamos, hasta ofrecer cantidades mayores de las que nosotros podíamos dar á los dueños de varios locales.

Esto último se hizo con el arrendatario del cercado donde se verificó el *meeting*, au que sin resultado alguno, pues, fiel á la palabra que había dado á la Comisión que trató con él, dicho señor se negó á proceder informalmente y á faltar á su compromiso.

Por tanto, la campaña de las autoridades en este particular ha sido infructuosa, pues no ha logrado lo que pretendía, ó sea que nuestro compañero Iglesias no fue-

ra oído por los huelguistas ni que ante numerosa reunión se diera cuenta de las provocaciones de los representantes de «La Industria Malagueña» y de las tropelías de las autoridades.

A las dos y media de la tarde, y no obstante llover un poco, abrió la sesión el compañero Salinas, explicando el objeto del *meeting* y recomendando á todos mucha atención y mucho orden, á fin de que la autoridad no tuviera pretexto para cometer algún nuevo atropello.

Jurado, en nombre de «La Fabril», trazó á grandes rasgos la marcha de la huelga forzosa provocada por los directores de «La Industria», enalteció la conducta de los huelguistas y anatematizó la de los apoderados de la fábrica y la de las autoridades por su escandalosa parcialidad.

Habló después Campos, que atacó duramente á la Prensa burguesa por su conducta con los huelguistas, y muy particularmente á *El Diario de Málaga*, por su inoble campaña contra aquéllos. Enumeró después los abusos que se cometen con los obreros en la zona minera de Vizcaya y protestó de la suspensión de las garantías constitucionales en la provincia de Barcelona, que no tiene hoy otro objeto que perjudicar á las organizaciones obreras de aquella capital.

En medio de gran expectación levantóse á hablar nuestro amigo Iglesias. Desearía poder enviaros íntegro su discurso; mas siéndome esto imposible, os remito el siguiente extracto:

«Trabajadoras y trabajadores: No he venido á Málaga con el propósito de soliviantar á los huelguistas ni de concitarlos contra sus enemigos. He venido, por encargo del Comité Nacional del Partido Socialista Obrero, á saludaros cordialmente, á felicitar á los huelguistas por su admirable conducta y á ponerme á disposición de ellos para cuanto me necesiten.

A fin de que podáis ver cuán exacto es lo que os acabo de manifestar, voy á hacerlos desde luego una recomendación. En el caso de que esta reunión fuese arbitrariamente disuelta, ó se me prendiera á mí ó á algún otro compañero, no os alteréis, y, si fuera preciso, abrid paso á los genizaros que nos conduzcan á la cárcel. Lo que importa en estos instantes es que los huelguistas persistan en su actitud de no acceder á lo que exigen los representantes de la fábrica, que los demás obreros de Málaga partan con ellos el pedazo de pan que ganan, y que la solidaridad de los trabajadores españoles siga manifestándose como desde que se ha empezado la huelga. Después de todo, ni en la cárcel se sepultan las ideas, ni con la cárcel se domán los bríos de los que tienen convicciones arraigadas.

De la huelga que hoy sostienen los trabajadores de «La Fabril» dedúcense muchas enseñanzas.

Dícese á todas horas por nuestros enemigos que los socialistas engañamos á los trabajadores predicándoles ideas falsas y atacando injustamente á los que no piensan como nosotros. Veamos si es cierto.

Lo primero que los socialistas afirman cuando hablan á los asalariados es que éstos, para todos sus intentos de mejoramiento y todos sus trabajos de emancipación, no pueden contar más que con su solo esfuerzo.

Luchan hoy aquí 4.000 trabajadores por su dignidad. ¿Quiénes están al lado de ellos? ¿El partido conservador? No, puesto que sin protesta alguna, y antes bien, con satisfacción, ve los desmanes y atropellos que las autoridades provincial y local cometen con los huelguistas. ¿El partido fusionista? Menos, ya que se vale del Poder para auxiliar á los explotadores y perjudicar á los huelguistas. ¿Los partidos republicanos? Tampoco. Aquí debiera estar D. José Carvajal, diputado por esta ciudad, para oponerse á las arbitrariedades del gobernador y del alcalde y defender y apoyar á los huelguistas en su dignísima actitud, y sin embargo, aquí no está. Por lo visto, no se acuerda de ellos sino cuando los necesita para que le hagan diputado. Aquí debieran estar algunos diputados zorrillistas, salmeronianos ó federales, para defender el derecho, la razón y la justicia de los huelguistas, impedir que éstos tengan que rendirse por hambre al capricho de un explotador millonario, de un señor feudal; y ni uno solo hay en Málaga. Para esos señores, para esos partidos y para sus jefes no significa nada la batalla pacífica que libran 4.000 trabajadores contra un capitalista poderoso y contra las autoridades que le sirven. ¿Quiénes, pues, están al lado de los huelguistas? Únicamente la clase trabajadora, y en primer término la que figura en el Partido Socialista. ¿Tenemos ó no razón al decir que los obreros no deben contar más que con sus fuerzas para luchar contra la tiranía capitalista? La huelga de «La Fabril» responde elocuentemente que sí.

Tampoco los socialistas han provocado dicha huelga. ¿He influido yo acaso, han influido los socialistas malagueños en el ánimo de los representantes de «La Industria» para que cerraran las puertas de la fábrica y exigieran de sus operarios la aceptación de condiciones irritantes? Eso ni es culpa de los socialistas, ni de ningún trabajador.

¿Quiénes han provocado el conflicto y quiénes le mantienen? De una parte, los representantes de la fábrica; de otra, las autoridades que se han puesto al lado de aquéllos. En modo alguno los huelguistas.

Los representantes, sin advertir nada á los trabajadores, cierran la fábrica de la noche á la mañana y convierten aquélla, gracias á la condescendencia de las autoridades, en un verdadero cuartel. ¿Es ésta forma regular de proponer á los obreros la corrección de algún abuso, si es que abusos se cometían en el trabajo? ¿Es por medio tan brusco y provocativo como cabe buscar solución á cualquier diferencia entre los representantes de una fábrica y sus operarios? Pues pareciéndoles eso poco fuerte, los citados representantes hacen saber por medio de

de las autoridades, nosellos mismos directamente, á los trabajadores, que si quieren continuar trabajando han de suprimir la Junta Pericial creada para corregir abusos y dirimir cuestiones entre maestros y obreros; han de consentir el despido de 19 obreros cuya falta no se indica, y han de disolver su Sociedad. Estas peticiones, injustificada la primera, inícua la segunda y antilegal é infame la última, ¡no son otras tantas provocaciones á los obreros! Prescindiendo de la primera, que puede ser más ó menos discutible, ¿hay razón alguna para fundamentar las otras dos? Y á estas provocaciones, ¿cómo han respondido los huelguistas? No dando rienda suelta á su ira, ni apelando á la violencia, sino mostrándose dispuestos á discutir con los representantes la primera petición, y negándose á aceptar las demás.

Y la conducta de las autoridades, ¿cuál ha sido? No la de estricta neutralidad que les marca la ley, sino la de una parcialidad descarada y la de una constante provocación á los huelguistas. Las proposiciones de los representantes de la fábrica, una de ellas, como ya hemos dicho, antilegal, encuentra en ellas excelentes defensores, que recomiendan á la Comisión obrera las acepte. Poco aún esto, vólense de sus agentes para intentar producir la discordia entre los huelguistas, y encargan á un inspector que arengue á los obreros que en día determinado se presenten en los alrededores de la fábrica desarrollando el tema de que aquéllos deben ser sumisos con sus patronos y no tener relación ninguna con los socialistas por ser gente perversa. Puestas ya en el camino de la arbitrariedad, prenden á cuatro obreros que ni han dicho ni han hecho nada malo y á quienes el gobernador condena á 15 días de cárcel por *blasfemos*. Denunciando como ruinoso uno de los edificios más sólidos de Málaga, unas veces el gobernador y otras el alcalde acuerdan casi la clausura del Centro Obrero, ya que no permiten reunir en él más de 10 individuos; y con el miserable propósito de que los huelguistas no puedan congregarse para discutir sus asuntos y oír á compañeros que para ellos tienen alguna autoridad, apelan á la recomendación, la oferta y la amenaza con los dueños ó arrendatarios de salones para privar á los huelguistas de sitios donde poder reunirse. ¿Qué significa todo esto de parte de las autoridades más que una constante provocación?

Pues bien: á esa provocación y á la de los representantes de la fábrica han contestado los trabajadores con una prudencia, una sensatez y una calma verdaderamente admirables.

Así es, trabajadores malagueños, como debéis proceder hoy. Acreditado ya vuestro valor en otras ocasiones, tocaos ahora tener dominio suficiente sobre vosotros á fin de no ir al terreno de la fuerza cuando quiera llevaros á él el enemigo, sino cuando sepáis que tenéis elementos bastantes para aplastarle.

Se dice que al recomendar los socialistas que se mantengan en actitud intransigente los huelguistas los conducimos á la miseria. ¿En qué quedamos? ¿No se dice que lo primero que debe tener el hombre es dignidad? Pues nosotros, conformes con ese principio, decimos á los obreros de «La Industria Malagueña» que no vuelvan al trabajo en tanto sus explotadores les impongan condiciones que ataquen aquélla.

Hay intransigencia, sí, pero la hay de las dos partes; y en este caso lo que corresponde examinar es cuál es la honrada y la plausible, y cuál la inícua y la censurable. La intransigencia de los obreros llega únicamente al límite de no sufrir condiciones indignas al volver al trabajo, pero no intenta quitar á nadie los medios de vida. La intransigencia del propietario de la fábrica ó de sus apoderados no exige menos que la aceptación voluntaria de proposiciones humillantes por parte de 4.000 trabajadores ó la rendición de estos mismos por la miseria y por el hambre. Compárese intransigencia con intransigencia, y la de los unos resultará sublime, en tanto que la de los otros será criminal. ¡Ah! De existir la pena de muerte, debería ser para aplicársela á los que, cuando sus semejantes se niegan á someterse á ellos incondicionalmente, tratan de rendirlos por el procedimiento bárbaro de la carencia de todo, de luz, de hogar y de pan.

Pero esto no lo lograrán los explotadores de «La Industria Malagueña». La solidaridad obrera, no ya local, ni nacional, sino internacional, que ellos han despertado con sus despóticas exigencias, auxiliará á los huelguistas y les permitirá mantenerse en su firme y digna actitud hasta que condiciones honrosas les permitan volver al trabajo.

Compañeras y compañeros: por nada, absolutamente por nada os desviéis del camino emprendido. Procediendo como procedéis, la causa obrera adelanta, la organización se robustece y aceleráis el día en que ni alcaldes entrometidos, ni gobernadores pigmeos, ni soberbios capitalistas podrán hacer frente al Socialismo revolucionario, que barrerá cuanto se oponga á la total abolición de la esclavitud económica y al triunfo definitivo de la justicia.

Cuando cesaron los aplausos con que el discurso de nuestro compañero Iglesias fué acogido, el presidente hizo un breve resumen de lo expuesto por todos los compañeros, encareciendo mucho la energía necesaria para alcanzar el triunfo de nuestros derechos, puesto que ahora no sólo tenemos de nuestra parte la razón y la justicia, sino la fuerza, como lo demuestra el acto que hemos celebrado, á pesar de todas las rapacidades gubernamentales.

Recomendó se disolviera la reunión con tanto orden como se había celebrado; efectuándose así y pasando la numerosísima concurrencia por delante de la fuerza que la autoridad había desplegado—un ejército: polizontes, guardias municipales, orden público, civiles de á pie y de á caballo, y las fuerzas del próximo cuartel.

Los asistentes al meeting con la satisfacción que produce el haber llevado a cabo un acto honroso, entraron en la población por la calle de la Trinidad...

MÁS INFAMIAS

El dueño ó los apoderados de la fábrica «La Industria Malagueña», viendo que ninguna de las armas de mala ley que hasta la fecha han puesto en juego...

Debidamente autorizados, podemos decir que tan infame calumnia sólo es capaz de lanzarla quien, como el Sr. Larios ó sus apoderados, se encuentra dispuesto á hacer lo que imputa á los demás.

Los hombres que la Sociedad «La Fabril» destina para el reparto de cantidades á los huelguistas, así como los que se encuentran á la cabeza del movimiento, están reconocidos por todos como compañeros dignos de realizar con entera escrupulosidad semejantes trabajos.

Si el propósito de tales señores ha sido el de esparcir la desconfianza entre los huelguistas y sembrar celos y amorar el grandioso espíritu de solidaridad de que está dando magníficas pruebas la España obrera...

No; la clase trabajadora sabe ya de lo que son capaces sus enemigos, y estas canalladas han de servir para redoblar sus esfuerzos en pro de los valientes campeones que tan bizarramente combaten por la dignidad obrera.

Dejense, pues, de lanzar tales noticias, que el ciego que pretenden arrojar á dignísimos obreros sólo ha de servir para aumentar el fango en que los Larios y sus secuaces se revuelcan.

El exceso de original nos impide publicar cartas de Francia, Mataró, Sestao y Burgos, una necrología del Ferrol, y listas de suscripción de Madrid, Valencia y Villanueva del Grao.

También tenemos suspendida la publicación de otros trabajos que se insertarán tan pronto como las circunstancias del momento lo permitan.

La Agrupación de Játiba y la causa del Socialismo han perdido un veterano y decidido militante.

Tras de penosa enfermedad que se cebaba en él hacia doce años, ha muerto nuestro amigo JOAQUÍN MATEU, dejando en triste situación á su esposa y cinco hijos.

El difunto era padre de nuestro compañero Modesto, que ejerce el cargo de secretario 2.º en aquella Agrupación, y había pertenecido á la antigua Internacional.

Ha muerto sin ver realizado su deseo de que en España nuestras ideas tuvieran un número de partidarios tan considerable como en Francia y Alemania.

Reciban su familia y la Agrupación de Játiba la expresión de nuestro sentimiento.

El 31 del pasado falleció en San Martín de Provensals el compañero JAIME NAVES, dejando á su esposa y cinco hijos, el mayor de catorce años, en la más completa de las aflicciones.

Era en la actualidad presidente del Comité Central de la Unión Fabril Algodonera, habiendo empezado desde muy joven á prestar servicios á la clase trabajadora, á veces con riesgo de su vida, y sufriendo diferentes prisiones por denuncias infames de los capitalistas.

A su entierro, verificado por completo civilmente, concurren numerosos amigos, tanto de San Martín como de Barcelona.

Aunque el finado no pertenecía á nuestro Partido, reconociendo sus méritos como trabajador honrado y defensor decidido de los intereses de su clase, le dedicamos este póstumo recuerdo en prueba del aprecio en que le teníamos.

Enviamos á su desconsolada familia la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que ha sufrido, recomendando al propio tiempo á sus hijos que procuren imitar la conducta digna y elevada que su padre siguió en vida.

PARTIDO SOCIALISTA OBRERO

AGRUPACIÓN DE BARCELONA

Esta Agrupación Socialista convoca á todos sus afiliados para la asamblea extraordinaria que se celebrará el próximo sábado, 17 del corriente...

Barcelona, 10 de noviembre de 1894.—G. CONSTANTINO, secretario.

MOVIMIENTO POLÍTICO

ESPAÑA

Valladolid.—La Agrupación Socialista de esta localidad proyecta publicar una hoja, que encabezará con nuestro artículo «Practicemos la solidaridad»...

Palma de Mallorca.—En la última asamblea verificada por la Agrupación Socialista, después de aprobarse las cuentas, se acordó celebrar conferencias semanales...

Oviedo.—En la última asamblea celebrada por esta Agrupación se procedió al nombramiento de Comité, quedando constituido en la siguiente forma:

Serapio Rodríguez, presidente.—Marcelino Landa, vicepresidente.—Manuel Alonso, tesorero.—Tristán Martínez, secretario-contador.—Antonio S. Morán, secretario del exterior.—Laureano García, Felipe Landa, Joaquín Cueto y Rogelio Riestra, vocales.

Bilbao.—La Agrupación Socialista ha acordado la expulsión de Manuel Gutiérrez, por haber malversado fondos de la Sociedad de Forjadores y Martilladores de Vizcaya.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

El Comité Nacional ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidente, Basilio Martín Rodríguez (marmolista). Vicepresidente, Francisco Boltá (sombbrero). Tesorero, Pablo Tapiol (albañil). Vicesecretario, Bautista Frigols (constructor de coches). Secretario, Antonio García Quejido (tipógrafo). Vicesecretario, Francisco Calafell (encuadernador). Vocal delegado por la Sociedad de Picapedreros, Juan Solé.

Idem por la de Cilindradores y Aprestadores, Isidro Calafell.

Idem por la de Aserradores mecánicos, Mauricio Bernal.

Idem por la de Constructores de coches, Juan Villarribas.

Idem por la de Marmolistas (Sección de Pulidores), Vicente Pedregás.

Idem por la de Naiperos, Manuel Piñón.

Idem por la de Tejedores en seda, Juan Raurich.

Idem por la de Artes y oficios, Gregorio Constantino.

La correspondencia y las libranzas del Giro mutuo se pondrán á nombre de Antonio García Quejido, Sadurní, número 3, 1.º, Barcelona.

Lo que comunicamos á las diversas organizaciones de la Unión por acuerdo del mismo Comité.

Barcelona, 6 de noviembre de 1894.—ANTONIO GARCÍA QUEJIDO, secretario.—V.ºB.º—BASILIO MARTÍN RODRÍGUEZ, presidente.

MOVIMIENTO ECONÓMICO

ESPAÑA

Madrid.—Según el último número del Boletín de la Asociación del Arte de Imprimir, ésta contaba con 5.624,14 pesetas, de las cuales tenía impuestas en la Caja de Ahorros 5.500. Los socios que la componían en la misma fecha eran 704.

En junta general celebrada por dicha Sociedad el 5 del corriente se acordó remitir á los huelguistas de Málaga la décima parte de los fondos existentes en Caja y autorizar á la Junta Directiva para, en caso de que se prolongue la huelga, remitir 500 pesetas.

La Sociedad de Canteros, reunida en junta general el 30 de octubre, acordó enviar un donativo de 15 pesetas á los huelguistas de Málaga.

Los peones que trabajan para el patrono Esperante reclamaron de éste un aumento de 25 céntimos en sus salarios, á lo que se negó rotundamente con la mayor altanería...

Un ejemplo más de lo que vale la organización y disciplina societaria de los trabajadores.

La Sociedad de Obreros en hierro y demás metales ha acordado mandar 20 pesetas semanales á los huelguistas de Málaga.

La Sociedad de Pintores-Decoradores ha acordado destinar el 20 por 100 de su recaudación á los huelguistas de Málaga.

Igual acuerdo han tomado hasta la fecha la mayoría de las Sociedades que constituyen el Centro Obrero, votando unas el 10 por 100 de sus fondos, otras el 20 y algunas el 25.

Palma de Mallorca.—«La Unión Herrera Mallorquina» ha solicitado su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Esta misma Sociedad ha votado 10 pesetas para los huelguistas de Málaga.

Sestao.—La Sociedad de Forjadores y Martilladores, además de las 500 pesetas votadas para los huelguistas de Málaga y de remitir 10 pesetas para los de Zaragoza...

Villanueva y Geltrú.—La Sección de las Tres Clases de Vapor ha remitido 20 pesetas para los huelguistas de «La Industria Malagueña».

Con el mismo objeto, la Sociedad de Toneleros ha acordado entregar 5 pesetas semanales mientras dure la huelga.

Vigo.—La Sociedad de Canteros ha remitido para los huelguistas malagueños 9,30 pesetas, resto de una suscripción que se hizo á favor de los canteros huelguistas de La Coruña.

—Se han constituido en Sociedad de resistencia los albañiles y pintores de esta localidad.

Las Secciones de la Unión General satisfacen con la posible regularidad la cuota extraordinaria para los huelguistas de Málaga.

La Coruña.—La huelga que los obreros doradores sostienen en la fábrica del Sr. Puig continúa como el primer día, sin solución.

Organizados en Sociedad estos compañeros á principios de este año, y aislados como están de las demás Sociedades obreras, los recursos con que cuentan son escasos...

El espíritu de asociación hace progresos entre los trabajadores de todos los oficios de dicha capital.

FRANCIA

Los obreros carreros de Mehun-sur-Ievre están en huelga.

—Lo mismo ocurre á los ebauistas de Angulema y á los moldeadores de Rouen.

REPÚBLICA ARGENTINA

En breve quedarán organizadas las Sociedades de Trabajadores en madera y de Obreros gasistas, hojalateros y anexos de Buenos Aires.

Se han constituido ya las de Tipógrafos y Obreros torneros.

El espíritu de asociación hace progresos entre los trabajadores de todos los oficios de dicha capital.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Recomendamos á cuantos dirijan cartas al administrador se fijen en esta sección para hacer de esta manera más fácil el servicio.

Barcelona.—A. G. Q.—El donativo á que se refiere estaba incluido en la lista de LA LUCHA DE CLASES.

Número 50.—Recibidos 70 de la suscripción de J. A.—A. M. adenda 2 pesetas. La Femme puede adquirirla dirigiéndose á París. La otra obra no se ha publicado en francés.

Carril.—P. C.—Recibida una peseta de su suscripción hasta fin enero 95.

Burgos.—C. V.—Recibidos 20 céntimos de una «Autonomía». Palma de Mallorca.—F. G.—Se mandan 5 ejemplares más en la forma que dice.

Málaga.—F. G.—Recibidas 20 pesetas de paquetes hasta el número 439 y medio del 440.

Mataró.—J. R.—Recibidas 85,10 pesetas: 17,50 de paquetes hasta el número 451, 4 de 10 «Gritos», una para LA LUCHA, 26 para los huelguistas de Málaga y el resto á vuestro favor. Se manda un retrato pequeño de Marx.

Badajoz.—J. A.—Recibida una peseta de su suscripción hasta fin enero 95.

Gijón.—F. C. y M. V.—De las 3 pesetas recibidas, 2 son de su suscripción hasta fin noviembre y una de un ejemplar de la «Miseria». Se remite una «Autonomía», tres «Colectivismo y Revolución» y tres «Colectivismos».

Antequerana.—G. A.—Se sirve su suscripción.

Tarragona.—M. M.—Recibida una peseta de la suscripción de F. O. hasta fin noviembre.

Bilbao.—F. P.—Se sirven las dos suscripciones.

Fontanarejo.—D. M.—Recibidas 2,45 pesetas: 2 de su suscripción hasta fin mayo 95, 0,15 de un «Colectivismo» y 0,30 para los huelguistas de Málaga.

Jaén.—B. S.—Se sirven las tres nuevas suscripciones.

Marín.—V. L.—Recibida una peseta de su suscripción hasta fin enero 95.

Valcarria.—A. F.—Recibida una peseta de su suscripción hasta fin enero 95.

Covadonga.—J. S.—Se manda lo que pide.

Puigregi.—R. C.—Se sirven dos nuevas suscripciones.

Villanueva del Grao.—J. M. S.—Recibidas 3 pesetas de paquetes hasta el número 452.

Vélez Málaga.—M. M.—Recibidas 28,70 pesetas: 6,50 de paquetes hasta el número 450, 1 de A. G. hasta fin diciembre, 1 de M. F. hasta fin diciembre, 0,25 de un «Estudio», 0,40 de un «Gritos», 0,10 de una «Ley», 2,50 de un «Capital», 7,45 para los huelguistas de Málaga, 5,40 para cuotas y 2,10 á vuestro favor. Remitimos una «Propaganda».

Linares.—A. S.—Recibidas 19 pesetas: 15 de paquetes hasta el número 415 y 40 ejemplares del 416, 1 de un ejemplar de la «Miseria», 2,50 de 12 Políticas, y 2,50 de un «Capital». Se mandan dos paquetes más de este número.

Ferrol.—J. L.—Recibidas 72,30 pesetas: 4 de paquetes hasta el número 449 y 12 ejemplares del 450, 1 de una «Miseria», 0,75 de cinco «Manifestos», 1,60 de ocho «Autonomías», 0,30 de dos «Colectivismos», y lo demás para lo que indica.